

DER LEBKUCHENMANN

EIN THEATERSTÜCK MACHT GESCHICHTE

Liebe Schuldirektorinnen und Schuldirektoren, liebe Lehrerinnen und Lehrer,

das **Lebkuchenmann-Team** möchte Sie und Ihre Schülerinnen und Schüler ganz herzlich dazu einladen, in das Theaterabenteuer „**Der Lebkuchenmann**“ – eine Theaterzeitreise in die historische Vergangenheit der **Stadt Weissenburg** – einzutauchen.

2019 wird ein besonderes Jahr sein: Das Bergwaldtheater in Weissenburg feiert sein **90-jähriges Jubiläum**. Dafür wurde vom **Stadtschreiber Franzobel**, Bayerischer Buchpreisträger 2017, eigens ein Theaterstück geschrieben: „Der Lebkuchenmann“. Entstanden ist ein anspruchsvolles, spannendes und ungewöhnliches Stück, welches durch den **Regisseur Georg Schmiedleitner** mit einem großen Ensemble im Juli 2019 zur Uraufführung gebracht wird. Eine rasant erzählte, lebendige Theaterinszenierung über **historische Ereignisse** in der Weissenburger Region wartet auf Sie und ihre Schülerinnen und Schüler.

An die **100 Akteure, Schauspieler und Musiker** aus der Region werden in einer rasanten Theaterzeitreise Einblicke in die vergessenen und versunkenen Ereignisse der Stadt geben und die zum Teil abenteuerlichen historischen Begebenheiten ihrer Vorfahren erzählen.

Im Rahmen dieses großen Theaterevents möchten wir rund um das Projekt auch **Aktionen und Begleitangebote** anbieten, die Ihnen und Ihren Schülerinnen und Schülern das Stück vertraut machen sollen.

Vor allem die junge Generation ab 14 Jahren möchten wir als Theaterbesucher gewinnen und für das Theaterstück begeistern. Schließlich bietet es die Gelegenheit, lokale Geschichte in einer bunten, skurrilen Theaterinszenierung kennenzulernen. Der Besuch einer Aufführung des „Lebkuchenmanns“ ist somit **ein theatraler Geschichtsunterricht im Wald!**

„Als Regisseur und künstlerischer Leiter dieses theatralen Großprojektes ist es mir ein besonderes Anliegen, Schülerinnen und Schüler für Theater zu begeistern.

Der LEBKUCHENMANN ist sicherlich speziell geeignet, die Hemmschwelle zum Theaterbesuch zu überwinden. In vielen Arbeiten mit Jugendlichen, Schülern und Laien habe ich die erfreuliche Erfahrung gemacht, wie sehr Theater die jungen Menschen begeistern kann – vor allem wenn es um unkonventionelle Theaterformen geht. Ich werde mich persönlich dafür einsetzen, dass diese Produktion Anklang bei den Schülern und Schülerinnen findet und freue mich schon jetzt auf Ihren Besuch!“

GEORG SCHMIEDLEITNER

Wir freuen uns auf Sie und Ihre Schülerinnen und Schüler!

Ihr Lebkuchenmann-Produktionsleitungsteam

Georg Schmiedleitner
Antje Wagner
Simon Sulk



Begleitangebote zum „Lebkuchenmann“

Für die Nutzung im Unterricht können wir Ihnen und Ihren Schülerinnen und Schülern der **Jahrgangsstufen 9 – 13** folgende Möglichkeiten anbieten, die Lust auf einen Theaterbesuch machen:

Werbematerial

Wir stellen Ihnen gerne Flyer, Poster und Postkarten zum Theaterstück zur Verfügung.

Theaterpädagogisches Begleitmaterial

Ab März 2019 steht den Schulen theaterpädagogisches Begleitmaterial zum Lebkuchenmann zur Verfügung. Auf der Homepage www.derlebkuchenmann.de finden Sie dann Informationsmaterial zum Bergwaldtheater, zum Autor, zur Stückentstehung, zum Regisseur und der Inszenierung zum Download. Das begleitende **Material zum Stück** und zur Inszenierung können Sie auch beim Kulturamt anfordern, wir schicken es Ihnen gerne zu. So können Sie ihren Theaterstückbesuch im Rahmen des Unterrichts optimal vorbereiten.

Theaterausfahrt

Falls Sie einen Besuch des Theaterstückes „Der Lebkuchenmann“ im Rahmen ihres Unterrichts (Deutsch, Geschichte, Ethik oder Darstellendes Spiel) planen, dann wenden Sie sich an das Kulturamt Weißenburg.

Informationen zu Gruppenpreisen sowie zu **Ermäßigungen** für Begleitpersonen erhalten Sie unter lebkuchenmann@weissenburg.de oder im Kulturamt (09141/907299). Für Auskünfte stehen wir gerne zur Verfügung.

Theaterschaffende in der Schule

Wir kommen gerne in ihre Schule und stellen den Lebkuchenmann vor! Im Rahmen einer 45-minütigen Unterrichtsstunde haben die Jugendlichen die Gelegenheit, dem **Regisseur und/oder der Dramaturgin** Fragen zum Stück, aber auch zur Entstehung der Theaterproduktion zu stellen. So erhalten die Schülerinnen und Schüler die wunderbare Gelegenheit, hinter die Kulissen einer professionellen Theaterproduktion zu blicken.

Bei Interesse einfach eine Anfrage an produktionsleitung@theatermachtstark.de schicken.

Probenbesuch

Für eine begrenzte Anzahl Schulklassen besteht die Möglichkeit, eine **Probe zu besuchen** und live beim Einstudieren des Stückes dabei zu sein. Hier haben die Schüler die Gelegenheit, die Regietätigkeit und die Probenarbeit hautnah mitzerleben, um ein Gespür für die Theaterarbeit zu bekommen.

Für eine frühzeitige Planung und zur Absprache mit dem Regieteam benötigen wir eine Anmeldung unter produktionsleitung@theatermachtstark.de.

Für Informationen rund um die Organisation eines Vorstellungsbesuches ihrer Schulklasse wenden Sie sich an Herrn Simon Sulk im Kulturamt, Pfarrgasse 4, 91781 Weißenburg, unter lebkuchenmann@stadtweissenburg.de oder 09141/907299.

Informationen rund um die theaterpädagogischen Angebote (Probenbesuch, Schulbesuch) erhalten Sie bei der Theaterwissenschaftlerin und Dramaturgin Antje Wagner unter produktionsleitung@theatermachtstark.de oder unter 0173/7468965.

